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MBE Ramonage
Michael BORNE, ancien Responsable Régional des Opérations 
chez SECURITAS, a récemment fondé MBE Ramonage, une 
entreprise spécialisée dans le ramonage et la ventilation. Fort 
de 14 ans d’expérience en gestion du personnel et suivi client 
dans la région Rhône-Alpes, il a décidé de se reconvertir en 
entrepreneur. Sa transition a été facilitée par Transition Pro, qui l’a accompagné 
dans son projet. Michael a également suivi une formation au Comité Scientifique et 
Technique des Industries Climatiques (COSTIC), 
renforçant ses compétences techniques. 
Basé à Saint-Romain-le-Puy, MBE Ramonage 
propose une gamme de services, notamment 
le ramonage de poêles et chaudières, des 

audits réglementaires, ainsi que l’installation et l’entretien de systèmes de 
ventilation. Avec une approche centrée sur la satisfaction client, Michael 
s’engage à offrir des prestations de qualité, axées sur la sécurité et la 
durabilité. Son parcours illustre sa détermination à innover et à répondre 
aux besoins des habitants de la Plaine du Forez, tout en contribuant à 
l’économie locale.

MBE Ramonage, Michael Borne, Artisan Ramoneur, Saint-Romain-le-Puy
Tél. 06 17 48 55 00, Mail. ets.mbe42@gmail.com 
Ramonage - Entretien - Installation V.M.C. / V.M.I.

Ô plateau des saveurs
Créée depuis 2019 par deux Saint-Romanais,  
la société ô plateau des saveurs, implantée 
à Sury-le-Comtal, prépare et livre des repas 
dans sa commune et à proximité. Une équipe 
composée de deux spécialistes passionnés 
par le service d’aide à la personne.

Sabrina, aide-soignante depuis 20 ans, livre vos repas avec 
bienveillance, tandis que Laurent, cuisinier depuis 30 ans, cuisine 
et mijote vos petits plats exclusivement à base de produits de 

qualité, tout en incorporant des produits frais et de saison aussi souvent que possible. L’objectif de ces deux 
Saint-Romanais est de vous apporter des repas d’une qualité incomparable et vous permettre d’accéder à une 
alimentation équilibrée en accord avec vos goûts et vos besoins. Les livraisons sont effectuées à bord d’un 
véhicule réfrigéré, afin de conserver toute la saveur de vos aliments. Que vous soyez en perte d’autonomie, 
porteur de handicap, ou tout simplement pour vous faciliter la vie.

Pour plus de renseignement contactez-les au 06 32 65 70 79 ou sur www.oplateaudessaveurs.com

Deux nouvelles entreprises sur la commune, nous leurs souhaitons la bienvenue.

MAIRIE DE SAINT ROMAIN LE PUY : Tél. : 04 77 76 60 55 - www.mairie-saintromainlepuy.fr - sg@ville-srlp.fr - elus@ville-srlp.fr
Directeur de publication : Christian Soulier
Rédaction : Jean-Paul Ferré, Cyrille Genevrier, Nathalie Fernandez, Sébastien Olivier, Angelo Manieri, Gérard Di Fruscia, Cyril Ronze.
Crédits photos : Mairie de Saint Romain le Puy
Création & Impression : Lucky Imprimerie - Tél. : 04 77 36 77 65 - www.luckyimprimerie.fr
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L’été se termine et laisse la place à l’automne.
Deuxième année que nous accueillons les enfants à partir de 18 mois au 

«Jardin des Sources», cela est très positif. Beaucoup de demandes d’inscriptions 
ont été formulées par les parents. Tout ce petit monde a (re)trouvé son espace 
ainsi que les agents du jardin d’enfants 

Nos chérubins ont repris le chemin de l’école, le lundi 02 septembre. La rentrée s’est bien déroulée avec 
de nouveaux professeurs des écoles qui sont venus compléter l’équipe pédagogique des écoles maternelle et 
primaire, nous leur souhaitons la bienvenue.

En raison d’une diminution du nombre d’enfants inscrits, l’école primaire aura une classe en moins 
pour cette année scolaire.

Monsieur Joachim Guechoud, nouveau principal ainsi que Madame Séverine Ronzier, secrétaire 
générale d’EPLE (Etablissement Public Local d’Enseignement) ont pris leurs fonctions au sein 
du collège Léonard De Vinci à compter de la rentrée scolaire 2024-2025. Ils complètent les équipes 
administratives et pédagogiques actuellement en place.

Tout au long de l’année, notre centre de loisirs et pôle jeunes ont eu beaucoup de succès, avec une très 
bonne fréquentation d’enfants et d’adolescents. Ils ont participé aux différentes sorties (visite d’un 
aquarium, bowling, baignade…), activités sportives, manuelles et artistiques…, ainsi que l’organisation 
de mini-camps (séjour ski, séjour surf et découvertes…) proposés par l’ensemble des animateurs. Cet été 
a été complet pour notre centre de loisirs, un grand merci à nos animateurs pour toutes les activités qui 
sont proposées.

Cet été, dix jeunes ont travaillé dans le cadre des chantiers éducatifs. Ces derniers ont effectué leurs 
missions au sein de nos différents services : en mairie, à la médiathèque, au centre technique municipal 
(CTM), au jardin d’enfants et au centre de loisirs. Pour toutes et tous, cela a été une première expérience 
dans le monde du travail.

A toutes et tous, je vous souhaite une excellente année scolaire ainsi qu’un bel automne.
Annie Ostard
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Mardis de l’été 2024

Le samedi 31 aout de 9 h à 14 h s’est tenu «le 3ème forum des associations» dans le gymnase Francis Rapp. Dix 
neuf associations (sportives, culturelles, sociales) ont installé un stand. Le public nombreux était au rendez vous. 
Au cours de l’évènement une remise de trophées pour les champions de différentes disciplines «football, vélo, 
boxe, basket, tennis, tir à l’arc, tennis de table, golf» a permis de récompenser 87 personnes. 
Un apéritif a été offert par la municipalité  à l’issue de la manifestation. 
Merci à tous les participants, visiteurs, et aux services techniques municipaux.

Après une saison 2023 marquée par des consonnances BLUES jouées par le groupe FUZZ TOP qui reprenait les 
morceaux mythiques des célèbres ZZ TOP, cette année, en première partie nous avons souhaité vous transporter 
dans l’univers de la NEW WAVE avec un nouveau TRIBUTE de U2. Les passionnés se sont régalés de la qualité 
musicale et la mise en scène des musiciens.

En seconde partie nous avons accueilli le célèbre Sébastien QUINTINO qui nous a régalés tant par sa personnalité 
que par son répertoire français, extrêmement bien interprété. Nous espérons pouvoir le solliciter pour l’année 
prochaine.

Enfin la troisième date fut animée par l’équipe de SPECTACLE PROD avec leur célèbre spectacle KIDS.

Le son et les lumières et la production des artistes furent, cette année, gérés par SPECTACLE PROD.

Les associations caritatives qui recueillaient les dons à l’entrée étaient :

1) Baptiste Deveaux

2) Les copains de Pauline

3) l’association de France Handicap

Les associations en charge des buvettes et food étaient : La pétanque du Pic, les classards, le basket, mélodie 
du prieuré, le sou des écoles et le comité des fêtes.

Comme chaque année, dans un souci d’une meilleure répartition des bénéfices entre les différentes associations, 
Le comité des fêtes a géré les 3 évènements avec une organisation irréprochable.

Votre municipalité est heureuse et soucieuse de pouvoir vous offrir, chaque saison, un plateau d’artistes qui ravi 
à chaque fois toutes les générations.

Les Saint Romanais âgés de 70 ans et plus étaient conviés par 
la municipalité et le CCAS à l’apéritif traditionnel du 15 août, ce 
sont 190 personnes qui ont participé. Animé bénévolement par 
Roger Mambré, les élus et le CCAS ont contribué à la réussite de 
ce moment très apprécié. 

Forum des associations

Apéritif du 15 août

Municipalité
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Lundi 24 juin, remise des calculatrices aux élèves de CM2 
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Départ en retraite de Carole Laplume

Les élus de la commission «petite 
enfance et scolarité» en présence 
des enseignantes de CM2, ont 
remis, aux futurs collégiens, une 
calculatrice qui va leur être utile tout 
au long de leur scolarité.  

Carole a pris son poste d’institutrice dans notre école en 1997 pour enseigner aux élèves 
des classes de CE1 et CE2. Elle a vu défiler, en 27 ans, un grand nombre d’élèves de notre 
commune et même certains enfants de ses anciens élèves.
Cette année, elle a terminé sa carrière en participant et en organisant avec ses collègues 
une semaine olympique. Elle s’est déroulée au stade Pirollo du 27 au 31 mai 2024.
Félicitations aux enseignants, aux élèves et aux parents présents permettant à cet 
évènement d’être une véritable réussite.
Maintenant, une page se tourne vers d’autres horizons et l’équipe municipale souhaite 
une bonne retraite à Carole.

Retrouvailles annuelles autour d’une journée consacrée à la boule «Lyonnaise» ou communément appelée «la 
longue», entre Saint-Romain-le-Puy et Saint-Romain-la-Motte. Le samedi 24 août, se sont affrontés élus et 
membres des clubs de boules de nos communes respectives soit environ une trentaine de participants. 

Cette année, l’organisation des 20 ans de l’événement est revenu à notre ville de Saint-Romain-le-Puy, sous la 
houlette de la section boule de la Fraternelle. Le responsable Jean-Pierre Chomarat et ses membres ont su 
accueillir comme il se devait les adversaires et amis d’un jour. La section cuisine de la Fraternelle a été mise 
à contribution ; elle a régalé les joueurs avec une paella géante. Le dessert chocolaté était concocté par Alain 
Brunel qui a su décorer le gâteau en tenant compte de la mesure de l’événement. 

Cette amitié qui dure depuis 2004 n’est pas prête de s’arrêter. Nos amis Roannais, vainqueurs cette année, nous 
attendent de pied ferme en 2025, pour une vingt-et-unième revanche. Une chose est sûre, les vainqueurs seront 
toujours Saint-Romanais.

Collège Léonard de Vinvi : Monsieur Joachim GUECHOUD, nouveau principal 
avec Madame Séverine RONZIER, secrétaire générale d’EPLE
et Nathalie Coquet, principal adjointe.

Chantiers éducatifs -  une première approche du 
monde du travail pour 10 jeunes de la commune.

Ecole maternelle : Christelle Jacquemont et Laureline Blanc 
sont venues compléter l’équipe des enseignantes. 

Ecole élémentaire, Sophie Pupier au côté de la 
nouvelle enseignante : Lucie Gauvin.  

Les 20 ans, du challenge des maires !
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Eclairage public
L’éclairage public est sous la compétence de LFA (Loire Forez Agglomération).  
Le schéma directeur qui a été adopté par le comité de pilotage de l’éclairage public 
de LFA, a pour objectif de réduire le nombre de lanternes inutiles, de remplacer les 
lanternes énergivores par de la technologie LED et de pratiquer l’extinction en cœur 
de nuit. Le but étant de réduire la facture d’électricité globale de l’éclairage public 
des 87 communes.

Comme vous avez pu le constater en vous déplaçant sur la commune, des changements 
ont eu lieu au niveau de l’éclairage public sur certains secteurs. Notamment entre la 
rue Léon Portier, la rue Joseph Goure et la rue François Parot, (secteur centre entre 
la gare et la rue du stade). Le but étant de remplacer les lanternes au SODIUM de 
150 W par des lanternes Leds allant de 59 W à 39 W pour les plus petites. Le coût des 
travaux est estimé à 73 342 € (aide du SIEL de 8 % déduite) financé par l’enveloppe 
communautaire «sobriété énergétique» pour 25 138 € et par l’enveloppe «voirie 
et éclairage public» pour 47 846 €. (L’enveloppe sobriété énergétique résulte des 
économies faites sur les factures d’électricité de l’année précédente. L’argent ainsi 
économisé est réinvesti en vue de faire de nouvelles économies. C’est le principe du 
cercle vertueux). 

L’autre chantier se situe rue des étangs. Il a été supprimé 15 lanternes Leds 
inutiles, celles-ci éclairaient les prés créant ainsi une barrière pour la faune 
nocturne. Les lanternes situées au niveau des carrefours de cette rue ont été 
conservées pour la sécurité. Les 15 lanternes Leds de 75 W ont été réutilisées 
sur la rue du collège entre le rond-point des trois pierres et le gymnase 
Paul Marcoux. Elles remplacent les lanternes vétustes de 150 W à la couleur 
orangée qui les caractérise. Le coût des travaux est estimé à 6 583 € (aide 
du SIEL de 8 % déduite) financé par l’enveloppe communautaire «sobriété 
énergétique» pour 5 373 € et par l’enveloppe «voirie et éclairage public» pour 
1 210 € seulement ! D’autres secteurs du centre seront à moderniser et ainsi 
uniformiser l’ensemble pour les années à venir.

Tous nos efforts vont pouvoir être récompensés. Nous pouvons maintenant 
prétendre au Label «Villes et Villages Etoilés». (Label permettant de promouvoir les politiques menées pour 
limiter et/ou supprimer les nuisances lumineuses et favorisant la préservation de la biodiversité nocturne.). 
Notre dossier de candidature va être déposé dès cette année 2024 avec l’aide de LFA.

Nous espérons aussi revoir notre prieuré enfin briller les soirs et ainsi le mettre en valeur sous sa nouvelle robe, 
tel un phare indiquant le rivage, et illuminant notre plaine Forézienne. En effet, les travaux de modernisation de 
son éclairage sont en cours. Quelques essais sont à prévoir courant octobre. Espérons que le père Noël puisse 
repérer facilement notre commune. 

Modernisation de l’éclairage public

CMJ – la boum 
Le vendredi 14 juin, les élus du CMJ ont organisé leur traditionnelle boum animée 
par Goldo Animation. 

Les élèves de l’école élémentaire et du collège se sont retrouvés à la salle 
Clavelloux pour fêter cette fin d’année scolaire. Les élus du CMJ ont été 
très efficaces, ils ont su s’organiser pour que cette soirée soit une réussite.  
Ce moment festif est toujours très apprécié.
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Services techniques, nouveau matériel
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Questions de nos lecteurs, que fait la mairie ?

Quand les bacs pucés pour les ordures ménages vont–ils être distribués ? 

Pour l’instant, nous n’avons pas de dates précises. Nous vous informerons par le biais de Illiwap, du site internet 
et des panneaux d’informations communaux. La distribution est prévue pour la fin d’année 2024 voir début 2025. 
Elle sera effectuée par deux agents de Loire Forez Agglomération. Une personne prendra les informations du 
foyer et une autre procédera au montage du bac.
Toutes les informations complètes sont sur le site de Loire-Forez à l’adresse suivante :
https://www.loireforez.fr/services-au-quotidien/dechets/en-route-vers-la-taxe-incitative-teomi/ 

Informations de la police municipale
«Le concours gagné très souvent par la même personne me fait dire que ce concours est truqué.
Les agents font gagner les personnes qu’il veulent.»

Lors du concours des maisons fleuries, tous les participants sont gagnants et donc primés. Il n’y a pas de 
classement donc pas de premiers et donc pas de derniers. Les participants reçoivent un prix identique. Le 
jury est composé d’élus de cinq communes voisines. Ils viennent juger sur leurs temps libres. Nous «élus» 
sommes plein de bonnes volontés et nous sommes là, pour le bien commun et non pas pour «truquer un 
petit concours de village» simple et convivial.

Terrain de foot synthétique, où en sommes-nous ?

Après des mois de bataille juridique, le rapport d’expertise judiciaire arrivé en ce mois de septembre, 
rapporte que les granulats de lestage d’origine en 2014 ont été reconnus comme responsables de ce 
désordre. Suite à cette expertise, la responsabilité de la commune est écartée. Toutefois nous devons 
fournir des pièces complémentaires ainsi que des devis de réfection. Nous sommes conscients des 
désagréments que cela occasionne auprès des joueurs et du staff. Nous mettons tout en œuvre pour 
obtenir un dénouement le plus rapidement possible.

Des travaux sont en cours devant la gare SNCF. De quoi s’agit-il ?

Ces travaux visent à améliorer le confort des usagers,  par la construction d’un abri 
voyageurs beaucoup plus grand et confortable.
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Déjections canines
Désormais, c’est une amende de 135 €
Depuis le 11 décembre 2020, le nouvel article R.634-2 du code pénal modifie les sanctions liées à ce 
type d’infraction (tout comme le dépôt d’un sac d’ordures hors emplacements, le jet d’un mégot ou 
d’un masque, le fait de cracher ou d’uriner…). Jusque-là passible d’une contravention de 3e classe 
à 68€, il s’agit désormais d’une contravention de 4e classe punie d’une amende forfaitaire de 135€ 
(règlement du PV dans un délai de 45 jours ou 60 jours par télé procédure sur Internet). Elle peut 
être majorée à 375€ (en cas de paiement après 45 jours ou 60 jours selon le mode de règlement).
Les agents de la police municipale sont habilités à verbaliser.

Lutte contre le bruit 
Horaires de bricolage
A l’échelle locale, les bruits de voisinage sont également réglementés par l’arrêté préfectoral du 10 
avril 2000.
Comme le précise l’article 7 de l’arrêté municipal, ces travaux réalisés par des particuliers à 
l’aide d’outils ou d’appareils susceptibles de causer une gêne pour le voisinage en raison de leur 
intensité sonore (tondeuse à gazon à moteur thermique, tronçonneuse, perceuse, raboteuse ou scie 
mécaniques) ne peuvent être effectués que :
	 ● les jours ouvrables : de 8 h 30 à 12 h et de 14 h 30 à 19 h 30,
	 ● les samedis : de 9 h à 12 h et de 15 h à 19 h, 
	 ● les dimanches et jours fériés : de 10 h à 12 h.
Bruits provenant des animaux 
Concernant les propriétaires et responsables d’animaux, l’article 8 stipule qu’ils sont tenus de prendre toutes 
mesures propres à éviter une gêne sonore pour le voisinage, y compris par l’usage de tout dispositif dissuadant 
ces animaux de faire du bruit de manière répétée et intempestive.
Face aux nuisances récurrentes des engins motorisés, vous pouvez prévenir la gendarmerie (17). Même si aucun 
équipage ne se déplace, cette demande est enregistrée par le central téléphonique des appels.

Brûlage des déchets verts et écobuage
Pour les particuliers, les entreprises d’espaces verts et les paysagistes, le brûlage des végétaux 
est strictement interdit, en tous temps et tous lieux.
Cette interdiction est posée par l’article 84 du règlement sanitaire départemental (RSD) qui fixe 
le principe général d’interdiction du brûlage à l’air libre des ordures ménagères et déchets verts 
ménagers.
Les déchets dits verts (déchets végétaux), éléments issus de la tonte de pelouse, de la taille de 
haies et d’arbustes, d’élagages, ou de débroussaillement constituent des déchets.
Aucune dérogation municipale n’est possible à cette règle, qui s’applique aussi aux entreprises 
d’espaces verts ou paysagistes intervenants pour les particuliers.
Le non-respect de cette règle constitue une infraction (au code de la santé publique) qui expose le contrevenant 
à une amende pouvant atteindre 450€.
Pour information, Loire Forez Agglomération en partenariat avec des jardineries locales, met à disposition des 
habitants, des broyeurs de végétaux. Chaque foyer peut bénéficier d’une demi-journée gratuite par an, soit d’un 
broyeur électrique pour les branchages < à 3 cm, transportable dans un coffre de voiture, soit d’un broyeur 
thermique pour les branches jusqu’à 5 cm, transportable dans un utilitaire.

Pour tous renseignements, s’adresser à Loire Forez Agglomération. Tél : 04 26 54 70 00. 
Grégory BEAL, Brigadier chef principal, Police Municipale, gbeal@ville-srlp.fr. 
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Nouveautés Pour les adultes...

Pour les enfants
et adolescents...

Ces nouveautés n’ont pas été choisies par la Municipalité
mais par réseau Copernic LFa, https://copernic.loireforez.fr

Il existera toujours 
un chemin  
Bruno Combes
Catégorie :
Littérature française

Mémoires de la forêt  
Mickaël Brun-Arnaud
Catégorie : Enfants 7-12 ans

Guerre : 
et si ça nous arrivait ?   
Janne Teller
Catégorie : Adolescents

Soixante secondes 
de bonheur  
Bruno Combes
Catégorie : Littérature française

La rivière à l’envers 
n° 1 Tomek  
Jean-Claude Mourlevat
Catégorie : Enfants 7-15 ans  
 (Fantasy)

Il existera toujours 
un chemin  
Bruno Combes
Catégorie : Littérature française

A partir des photographies 

prises par Spencer Ostrander sur les lieux des tueries 

de masse des 20 dernières années aux Etats-Unis, Paul 

Auster retrace l’histoire de la violence par arme à feu, 

de la «préhistoire» du pays jusqu’à aujourd’hui, et fait 

ainsi l’état des lieux d’une problématique qui divise cette 

nation en deux camps irréconciliables, à l’heure où la 

possession d’armes à feu n’a jamais eu autant le vent 

en poupe et où l’on assiste à une recrudescence des 

homicides par balle dans les 40 plus grandes villes du 

pays. Si Paul Auster s’empare de ce sujet, c’est parce 

qu’il est grand temps que l’Amérique décide quel peuple 

elle veut être et quel genre de nation elle veut incarner. 

Une plongée aux origines de la fracture du pays. Un 

plaidoyer pour l’union d’une nation.

L’hiver et son manteau se sont 

posés sur la forêt. Les jours sont 

froids et les nuits sont longues, 

mais, comme chaque année à 

l’approche de la fête de Yule, les habitants de Bellécorce 

se réjouissent : les boutiques regorgent de jolies choses, 

les gourmandises se préparent, et beaucoup prennent 

la direction du Grand Nord. C’est tout là-haut, dans les 

dangereuses vallées de Sombrehiver, que Pimprenelle 

et Séraphin Renard sont allés chercher un cadeau 

pour Bartholomé, leur fils à la santé fragile. Mais ils 

ne reviennent pas le jour prévu... Pour les retrouver, 

Bartholomé embarque avec son oncle Archibald sur 

l’Etoile de Bellécorce, un légendaire train à vapeur. Alors 

qu’à bord les évènements étranges se succèdent, il fait 

la connaissance d’un mystérieux passager clandestin, qui 

pourrait bien détenir des informations cruciales pour leur 

enquête...

*Comme chaque semestre environs 600 livres ont été échangés avec la Médiathèque Départementale 
de la Loire et bien sûr avec les réservations sur le site Copernic vous pouvez faire venir tous les livres, CD  
et DVD du réseau .*

Imagine : c’est la guerre - non 
pas en Irak ou en Afghanistan, 
quelque part très loin, mais  

ici, en Europe, en France, chez nous. Dans Guerre, 
Janne Teller se lance dans une réflexion expérimentale 
convaincante : par l’intermédiaire d’un simple 
renversement de perspective, elle nous explique 
avec clarté et sobriété les enjeux et les incidences du  
statut de réfugié - la fuite, l’exil, la survie dans un  
pays étranger.

Décembre 1999, la tempête du 
siècle dévaste la forêt des Landes.  
Au milieu du chaos, Elena et 
Sébastien tentent de faire face à leur 

passé. Leurs enfants, Océane et Maxime, malgré les peurs, 
ne comptent pas renoncer à leurs rêves. Et si d’un drame 
pouvait resurgir l’espérance ? Deux adultes qui s’interdisent 
d’aimer. Deux adolescents qui se découvrent.

Tomek, un orphelin de 13 ans, tient 
la petite épicerie de son village. Un 
soir, une jeune fille entre dans sa 

boutique et lui demande s’il vend de «l’eau de la rivière 
Qjar». «C’est l’eau qui empêche de mourir», dit-elle. Ainsi 
commence, pour le garçon, un immense voyage qui va le 
conduire à la forêt de l’Oubli, au village des Parfumeurs, 
sur l’île Inexistante... Parviendra-t-il à retrouver Hannah, à 
l’autre bout du monde, là où coule, à l’envers, cette rivière 
fabuleuse ?

«Je m’appelle Margot, j’ai trente-deux 
ans, je suis hôtesse de caisse dans un 
hypermarché parisien. J’ai abandonné 
mon rêve d’enfant : être médecin. Mon 

mari me bat depuis six ans. Un soir, je me suis enfuie». «Je 
m’appelle Alexandra, j’ai vingt-cinq ans, je me suis installée à 
Dubaï pour gérer ma carrière d’influenceuse. Mais je me suis 
lassée des paillettes et après la trahison de mon agent, j’ai décidé 
de rentrer au Pays basque». «Je m’appelle Mathieu, trente-sept 
ans, marié et père d’un jeune garçon, je suis fils de viticulteurs 
bordelais. Usé par la pression familiale, j’ai racheté une propriété 
viticole en Espagne, aujourd’hui en liquidation. Poussé par la 
honte et le désespoir, j’ai déserté, prêt à en finir». Tous trois se 
croisent par hasard sur el Camino Francés, l’un des chemins qui 
mènent à Compostelle. Ensemble, pas après pas, oseront-ils 
suivre le mouvement de leurs désirs ? 

Le coin culture de la Médiathèque
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Jean-Laurent ROCHE
PAYSAGISTE

Création & Entretien
de Parcs et Jardins

Possibilité 
de contrats d’entretien

Devis gratuits

06 12 43 51 03
jeanlaurentroche.paysagiste@gmail.com
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Aux cotés de nos acteurs locaux

Passionnée par les animaux, Virginie a fait le choix de changer de métier en 2009. 
Pendant 6 mois, elle a suivi une formation intensive pour devenir toiletteuse : 
la journée dans un salon pour la pratique et le soir, le nez dans les cahiers, afin 
d’apprendre la théorie. Obtenant son accréditation pour exercer, elle ouvre alors son 
salon à Montbrison. C’est depuis 2019 que Virginie travaille à son domicile.
Avant tout, cette professionnelle  pense au bien-être de nos amis à 4 pattes. Elle les 

met en confiance en leurs parlant, en prenant le temps...  Elle explique que chaque 
animal a sa personnalité, ses craintes ...

Elle adapte les soins afin que chiens, chats ou lapins se sentent cocoonés.
A l’aise avec votre boule de poils, elle accepte les chiens quelque soit leur 
taille.
N’hésitez pas à la contacter par téléphone pour tous renseignements ou pour 
prendre rendez-vous.

Virginie toiletteuse pour chiens, chats, lapins !

Le Puy des Songes
Mi-novembre, Le Puy des Songes fêtera son 14ème anniversaire à 
Saint-Romain-le-Puy.  Que du bonheur !!!
Voilà 14 ans que Séverine et son équipe répondent à vos besoins : 
Il y a des moments comme ça où l’on a envie d’une seule  
chose : se faire du bien ! 
Avec sa nouvelle équipe Linoa et Mélanie, Séverine a souhaité 
marquer le coup en se dotant d’une nouvelle technologie permettant 
de proposer des soins correctifs visage et corps.
Outre l’épilation traditionnelle à la cire, Le Puy des Songes propose ainsi 
l’épilation au laser pour le corps, sous la supervision d’un médecin référent, 
et l’électrolyse pour le visage.
Plus récemment, la gamme de soins du visage s’est étendue avec des 
cures. À l’image de Nova Peel (peeling moyen) et de Blooméa, afin de 
répondre aux diverses problématiques (rides, ridules, séquelles d’acné, 
tâches pigmentaires, cicatrices, vergetures) afin de favoriser un travail 
plus en profondeur et par ricochet, des résultats plus probants.
Dans ce centre de bien-être, il est également proposé l’accès à des 
cabines de sauna, hammam et spa, dans lesquelles vous pouvez venir 
seul, en couple, ou entre amis. A chaque visite, vous aurez accès aux 
vestiaires et à un casier personnel. Les accessoires adéquats comme un 
peignoir, des serviettes, une paire de tongs sont fournis.
Toutes les infos et la carte des prestations (laser, électrolyse, soin 
rénovateur de peau, massages, sauna, hammam, spa, manucure, vernis 
permanent, maquillage permanent, bronzage) sont à retrouver sur le 
site internet du Puy des Songes.
Via la plateforme Planity ou sur le site, il est possible de prendre 
rendez-vous en ligne à tout moment. Autrement, l’établissement 
vous ouvre ses portes lundi, mardi, jeudi, vendredi, de 9h15 à 
18h30  et samedi de 9h à 17h.

Le Puy des Songes
4 Rue Léon Portier, Saint-Romain-le-Puy 

Tél : 04 77 76 20 80
www.lepuydessonges.fr

Horaires d’ouverture : 
Lundi, mardi, jeudi, vendredi : de 9h15 à 18h30 (non stop)

Samedi : de 9h00 à 17h00
Mercredi : fermé

Toilettage Canin, Félin
12, rue de Terland

Saint-Romain-le-Puy

Contact téléphonique :
06 25 62 32 94
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Le Potager du Pic :
Votre Magasin de Proximité

Dans chacun des prochains bulletins municipaux,
 nous mettrons en avant d’autres acteurs locaux. 

Après un Economat, un cabinet d’assurance et une banque, l’aventure 
débuta par une création d’entreprise fin 2019. Des travaux d’aménagements 
dans le local, quelques coups de pinceaux et un peu de décorations ont 

permis d’embellir le tout.
Votre primeur, Kevin Epinat a commencé son activité, au 2 place 

Michalon à Saint-Romain-le-Puy, le 03 mars 2020. Non sans difficulté, 
car une semaine après, le confinement lié au Covid montrait le 
bout de son nez. Une période bien compliquée et sombre pour 
tout le monde mais cela lui a permis de rencontrer ses clients. 
Maintenant cela fait bientôt 5 ans qu’il partage ce quotidien. 
Ouvert 7j/7, du lundi au dimanche, plus de 70h de travail cumulées 
par semaine, pour vous proposer Fruits et Légumes frais et de 

saison. Ses fruits proviennent du marché de gros de Saint Etienne, 
les légumes des maraîchers de Saint-Just-Saint-Rambert. Quatre 

fois par semaine, dès quatre heures du matin, il va se réapprovisionner.  
A votre disposition : épicerie fine, produits locaux (miels, biscuits, vins, 

bières, jus de fruits, fromages, pâtes à tartiner, cafés …), corbeilles de 
fruits ou paniers garnis. Sa philosophie est de privilégier les circuits 
courts et qualitatifs de proximité. 
Pour ceux qui le désirent des livraisons à domicile sont également 
possibles.
Le Potager du Pic fait aussi relais Pick Up, partenaire des transporteurs 
Colissimo, Chronopost et DPD, pour le retrait et/ou l’envoi de vos colis.
Pour tous renseignements, vous pouvez contacter Kevin sur la page 
Facebook du magasin ou par mail : lepotagerdupic@outlook.fr
Si tout se déroule comme prévu, un site internet devrait voir le jour pour 
la fin d’année. Vous pourrez y commander et payer directement en ligne 
des colis de fruits et/ou de légumes divers en fonction des arrivages et 
des saisons.
Kevin tient à dire un GRAND MERCI à tous ses clients fidèles, et il a hâte 
de rencontrer les futurs nouveaux qui se laisseront tenter. Sa porte est 
grande ouverte !

Le Potager du Pic
2 place Michalon, Saint-Romain-le-Puy 

Page Facebook : Le Potager du Pic 
Mail : lepotagerdupic@outlook.fr 

Horaires d’ouverture : 
Lundi, mardi, jeudi, vendredi et samedi :

de 8h30 à 12h et de 15h à 19h
Mercredi et dimanche de 8h30 à 12h

Le Superflu, vainqueur
de la Coupe Gentlemen 2024
L’équipe Saint-Romanaise du Superflu Golf Club, Vainqueur de 
la coupe Gentlemen 2024 de la ligue Auvergne-Rhône-Alpes.

Une compétition de longue haleine qui a débutée le 20 avril 
pour notre équipe locale composée de 12 joueurs. Les épreuves 
finales se sont déroulées au golf St Clair près d’Annonay, le samedi 
6 juillet, pour la demi-finale et le dimanche 7, pour la finale et la 
petite finale. Rappelons que la coupe Gentlemen est une épreuve 
ouverte à tous les clubs d’au moins 9 trous de la Ligue Auvergne-Rhône-
Alpes affiliés à la Fédération Française de Golf. Chaque club ne peut 
engager qu’une seule équipe Messieurs. Les joueurs doivent être âgés 
de plus de 18 ans, avec un index qui doit être inférieur ou égal à 20.4.  
La compétition rassemble 30 clubs de la ligue Auvergne-Rhône-Alpes. 
C’est notre club Saint-Romanais du Superflu qui a remporté la victoire 
en finale avec un score de 5,5 points contre 3,5 points face à l’équipe 
tenante du titre 2023 du golf des Chanalets de Bourg-lès-Valence. 
Félicitations et un grand bravo à toute l’équipe, à son capitaine Vincent 
et aux dirigeants du club ! 

Aux cotés de nos champions locaux
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Un  Maire et un Conseil Municipal ne sauraient contrôler le contenu des articles
publiés dans la tribune dédiée à l’opposition.

La Tribune Politique La Tribune Politique

Pourquoi sommes-nous contre ?
Pourquoi sommes-nous contre le projet de la réhabilitation de l’école alors qu’il était le premier sur 
notre programme ? Tout simplement car, une fois de plus, tout est fait à la va vite et en dépit du bon 
sens. Trois projets intéressants ont été proposés par des cabinets d’architectes, comme le veut la loi. 
D’un point de vue architectural, l’un était «en-deça» - d’après les architectes présents, nous n’avons 
pas la prétention de nous présenter comme experts. Il demandait de surcroît de déménager l’école 
dans des Algéco pendant une année (pour un coût de location estimé à 500.000€). Devinez lequel a été 
choisi par la majorité ? Celui-ci ! Malgré nos propositions d’interroger les trois cabinets, pour «revoir 
leur copie», notamment en termes d’économies d’énergie, de gaz à effet de serre et d’adaptation au 
réchauffement climatique. Un tel projet mérite peut être un peu plus de réflexion, non ? Mais, voyez-
vous, il faut faire vite ; 2026 approche à grand pas et certains souhaitent être réélus. Il faut que des 
inaugurations puissent avoir lieu d’ici là : quelque chose de visible. Cela cachera ainsi l’invisible de ce 
qui a été réalisé – ou plutôt non réalisé - pendant ce mandat. Ne pas se battre contre la fermeture de 
la Poste et de la gare, par exemple. Ah, pardon ! La Poste n’a pas fermé ! Elle a été transférée dans 
une grande surface, où le même service ne peut pas être rendu, on comprend les personnels tiraillés 
entre leurs deux missions. La gare non plus ne va pas fermer : il n’y aura juste plus de personnel. 
Celui-ci jouait pourtant un rôle important dans la régulation du trafic, puisque Saint-Romain fait partie 
des rares gares où le croisement est possible, entraînant de potentiels retards. A l’heure où le trafic 
automobile de la plaine à Saint-Etienne est saturé, et l’effet délétère des gaz à effet de serre avéré, le 
réseau ferroviaire devrait être sanctuarisé. Mais pour cela, il faudrait que nos élus fassent porter leur 
voix auprès de la région AURA bien plus fort qu’en cosignant un courrier rédigé par M. Bazile. C’est-à-
dire en faisant preuve de courage, pour une fois.
Pour résumer, en 2026, nous aurons en héritage une rénovation d’école amorcée, un début de 
réhabilitation du centre bourg sans âme et une dette abyssale de plusieurs millions d’euros… et 
pas grand-chose de fait pour améliorer la vie des Saint-Romanais, ni la possibilité de réaliser des 
investissements pendant de nombreuses années .
Nous vous souhaitons tout de même une très belle fin d’année.

Marjorie Combe et Sébastien de Araujo pour la liste «Ensemble dans la diversité et pour l’environnement»

Nos oppositions sont toujours aussi affligeantes.
Les élus de «Passion Commune» manquent désormais d’arguments sur leur blog et en Conseil Municipal, 
si bien qu’ils se rattachent à des remarques  sur des sujets futiles. Le dernier en date est le remplacement, 
important à leurs yeux, de l’appellation du «compte-rendu» du Conseil Municipal en «procès-verbal». 
Ce changement est rendu obligatoire par la loi de simplification de l’action publique locale promulguée 
le 21 février 2022. Les procès-verbaux, disent-ils, seront disponibles sur le site internet de la Mairie, 
affichés devant cette dernière et seront, d’après eux, plus détaillés et transparents. Ils ne se sont pas 
rendus compte qu’ils existent ainsi depuis des années et que les comptes-rendus sont très détaillés au 
point que les remarques des élus de tout bord sont retranscrites après chaque délibération. Sont-ils 
trop détaillés pour qu’ils s’abstiennent ou votent contre de façon systématique ?

Quant aux élus de «Solidaires dans la diversité pour l’environnement», ils brillent par leurs incohérences 
et leurs méconnaissances des dossiers. Nous aurions dû, pour la restructuration de l’école (figurant sur 
notre programme *) choisir un cabinet local d’assistance à maîtrise d’œuvre, voire Saint-Romanais. 
Quand bien même un cabinet de cette nature existerait, nous étions dans l’obligation de passer par un 
appel d’offres national au vu de l’ampleur du projet. Cerise sur le gâteau, ces 2 élus déplorent qu’il n’y 
ait pas ces compétences au sein du Conseil (en s’excluant eux-mêmes bien-sûr) !!!

*Extrait de la page centrale du tract de campagne de notre liste “Avec vous Saint-Romain” 2020. 
Ecoles, enfance, jeunesse.
Le groupe scolaire :Le groupe scolaire :
Mise en œuvre de l’étude d’urbanisme, pour repenser et transformer le groupe scolaire Jean Monnet. 
Collaborer avec les directrices, les enseignants, les parents d’élèves, le personnel intervenant au sein des 
écoles et l’inspectrice académique.
Nous tiendrons informés les Saint-Romanais. Faire évoluer le groupe scolaire, avec l’objectif de garder 
une proximité avec les services existants et les commerces…                                                                                                                                  
Encore une fois nous respectons notre programme de mandat présenté à nos concitoyens en 2020 !Encore une fois nous respectons notre programme de mandat présenté à nos concitoyens en 2020 !
Ces mêmes élus déplorent que la majorité a, nous citons, «un manque de vision à long terme pour 
dynamiser notre commune» et «un manque d’investissement qui amènera la prochaine municipalité 
à supporter les coûts pour la rénovation de l’école primaire».

Quelle antilogie ! Heureusement nous avons démarré cette étude 2 ans auparavant, car la charge 
financière n’en sera que plus étalée et moins douloureuse. Quant à la restructuration du centre bourg 
n’est-ce pas un investissement important réparti sur plusieurs années dont les remboursements ont 
déjà commencé ? Ces 2 investissements majeurs, qui vont radicalement améliorer le confort et le bien-
être de nos habitants ont été préalablement préparés par une baisse continue de la dette durant 10 
ans, afin de mieux absorber les emprunts qui en découleront, et par conséquent laisseront des marges 
de manœuvres pour les prochains élus en 2026.

Les élus de la Majorité



Comité de jumelage 

Après 20 ans de présence à Boisset Saint-Priest, l’association Les Yeux du Cœur change 
d’adresse de siège social et débarque dans votre commune.
Tout d’abord je souhaiterais revenir sur la raison d’être de l’association : Voilà 25 ans, nous 
apprenions que notre petite Océane, depuis devenue grande, était aveugle. Que de chemin 
parcouru depuis. Il nous a fallu trouver une structure qui veuille bien l’accueillir. Ce fut fait 
grâce au CAMSP de Villeurbanne à raison de trois quarts d’heure tous les 15 jours. Puis un jour 
alors qu’elle avait à peine 4 ans on nous a dit qu’Océane était sur un fil et que les spécialistes 
allaient tout faire pour la faire tomber du bon côté. Cela voulait dire qu’elle était autiste et croyez-moi 
elle n’est pas tombée du bon côté. Que c’est dur !!
Alors a débuté pour nous un véritable parcours du combattant pour la faire reconnaître autiste et surtout pour trouver des 
structures d’accueil. Un seul établissement a accepté de la prendre en charge : le CRDV de Clermont Ferrand, l’obligeant à 
dormir loin de chez elle dès l’âge de 6 ans.
Nous nous sommes alors battus comme des forcenés, et avons créé cette belle association les Yeux du Cœur, avec pour but 
d’organiser des événements culturels et sportifs pour récolter des fonds pour venir en aide aux personnes autistes et/ou 
déficientes visuelles ou aux structures les accueillant.
Le but est aussi d’attirer un maximum de personnes sur nos manifestations et faire de celles-ci des réussites afin d’être 
audibles au près des politiques, et ce pour une seule raison : faire créer des places d’accueil pour ces personnes porteuses 
de ces handicaps. Il nous a fallu 10 ans pour qu’enfin une structure accepte d’accueillir Océane, dans la région. Océane avait 
16 ans.
Aujourd’hui elle a 25 ans et bénéficie d’une dérogation pour rester dans ce centre, la limite d’âge étant fixée à 21 ans. Elle 
est donc en amendement Creton. Et aujourd’hui près de 200 personnes adultes autistes, dans notre beau département de la 
Loire, sont dans cette situation et attendent une prise en charge. Parce que les places d’accueil manquent cruellement ce 
qui vaut à la France d’être périodiquement condamnée par le Conseil de l’Europe pour défaut de prise en charge des autistes.
Alors nous continuons à nous battre et à organiser des événements tout au long de l’année afin d’alerter encore et encore 
les décideurs de cette grave situation. La corrida du pic s’inscrit dans cette démarche.
Nous recherchons bien évidemment des donateurs. Nous sommes reconnus d’intérêt général et les dons sont de ce fait 
déductibles des impôts.
Nous espérons du fond du cœur vous voir sur nos prochaines manifestations.    

Nos  Objectifs sont d’organiser des événements culturels et sportifs pour parler et faire parler de l’autisme afin de sensibiliser 
le monde aux difficultés et manque de structures de prise en charge mais aussi de récolter des fonds pour apporter une  
aide : à des personnes porteuses de handicap plus particulièrement autistes et/ou aveugles, et aussi à des structures 
accueillant des personnes autistes avec ou sans handicap associé

La Corrida du pic
- La corrida du pic organisée dans votre village tous les premiers samedi de l’année est une 
organisation créée et portée par les Yeux du Cœur, s’inscrit dans cet esprit : créer un événement 
festif caritatif solidaire au profit de deux associations : Les yeux du Cœur et Charlélie aime la vie.
- Au programme de la prochaine édition : des randonnées pédestres, des courses pédestres, enfants 
et adultes (sur des nouveaux parcours plus accessibles), une montée du pic pour déterminer les 
gagnants à la lumière des flambeaux, des festivités lumineuses et musicales, un repas concert.
- L’association Les Yeux du Coeur étudie également toute proposition de financement de projet autour 
de la personne porteuse de handicap et donne des suites favorables dans la mesure de ses moyens.

Un club de randonnée  
Tous les mercredis les randonneurs licenciés au club lié à l’association marchent l’après-midi. Vous serez souvent accompagnés 
d’Océane qui est une bonne randonneuse. Ils marchent également à la journée ou l’après midi des jeudis.
Pour tout renseignement appelez le 06 17 71 74 13
Pour finir nous tenons à remercier la municipalité, les artisans/commerçants et la population pour l’accueil qu’ils nous 
réservent.

On ne voit bien qu’avec le cœur, l’essentiel est invisible pour les yeux
                                                                             (Antoine de St Exupéry)

C’est avec beaucoup d’impatience que nous attendions ce voyage chez nos amis de Monte San Biagio.

Départ samedi 17 août pour Lucca, visite puis nuit à Montecatini Termes. Une petite chute de Louis le plus âgé du groupe 
nous a fait connaître les urgences. Quelques points de suture à l’arcade puis nous avons continué notre voyage jusqu’à 
Montepulciano. En fin de journée arrivée à Monte San Biagio où les familles italiennes nous attendaient. Les nouveaux 
participants se lançaient dans l’aventure du jumelage. Hervé, Sandrine et Titouan étaient reçus dans l’appartement 
d’Eugenio, Enzo et Francesca les ont accompagnés toute la semaine. Stephanie et Théo ont été reçus par Michelone, 
Robert et Roland chez Anna Maria adjointe culture à la mairie, Corinne chez Marisa, Louis chez Sonia. Lundi nous partions 
pour une journée plage pour profiter du beau temps et se rafraîchir. Mardi visite de Rocca d’Evendro où nous avons été 
reçus en mairie très cordialement par les élus locaux avec échange de cadeaux offerts par le jumelage. Mercredi journée 
libre, certains ont visité Rome, Naples. Jeudi marche à Terracina puis plage avec pique nique tous ensemble. Vendredi nous 
partions pour Laina et visite du musée Piana d’elle Orme musée racontant la libération de la seconde guerre mondiale 
puis soirée de l’au-revoir au restaurant. Toutes les journées se sont terminées autour de barbecues et soirées dansantes 
toujours dans la convivialité.

Notre petite bande de jeunes Anais, Erika, Dorine, Agate, Paul, Benjamin, Tom, Théo et Titouan ont pu se faire de nouveaux 
amis et connaître la fête sur les plages, une bonne petite équipe très sympathique.

Federico Carnevale le maire, Anna Maria Ferreri, Luana les élus locaux ont apprécié de voir un jumelage rajeunissant et 
encore plein d’avenir même après 38 ans d’existence.

Au retour visite de San Gimignano nuit à l’hôtel puis arrivée dimanche en fin de journée à St Romain.

Malgré de petits aléas (Panne de climatisation, urgences médicales et quiproquos dus à notre langue différente…) Notre 
séjour a ravi tous les participants qui attendent la venue de nos amis Italiens l’année prochaine. La famille du jumelage 
s’est agrandie et les larmes dans les yeux de certains nouveaux participants nous ont encore prouvés que des liens se sont 
tissés entre nos deux communautés et que le jumelage doit continuer et attirer de nouveaux membres.

Florence Pichon Présidente 

Les Yeux du Cœur
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Les Associations



La Pantomine

Rire en folie

L’association du Sou des Ecoles de notre village est une association de loi de 1901 à but non lucratif qui regroupe des 
parents d’élèves bénévoles pour organiser des événements divers et variés.
Son objectif est de collecter des fonds pour participer au financement des projets d’école qu’ils soient culturels, sportifs 
ou éducatifs. Ces projets pédagogiques sont proposés par les enseignants dans le cadre scolaire.
Pour cette année scolaire écoulée les manifestations proposées ont été la vente de calendrier, de chocolats de Noël, de 
sapins de Noël, de sacs isothermes et vente horticole. Pour Noël, le Sou a pu offrir un livre à chaque élève. Sans oublier la 
traditionnelle kermesse qui a connu, cette année encore,  un franc succès.
Nous tenons à remercier parents, grands-parents, oncles, tantes, élus, enseignants, commerçants et Saint-Romanais... 
pour leur participation active aux différentes manifestations.
C’est grâce à leurs contributions que le Sou a pu financer pour les élèves de l’école maternelle leur spectacle de cirque et 
pour les élèves de l’école primaire tous les frais de transport pour les sorties au musée la Rotonde, cinéma, Abiessence, 
Moulin des Massons et Parc de Prabouré...
Une nouvelle année commence et nous préparons activement les prochaines manifestations. Vous trouverez le calendrier 
des manifestations sur le compte facebook du Sou des Ecoles de Saint-Romain-le-Puy et sur les panneaux d’affichage de 
l’école.
Nous tenons à rappeler que les ventes 
de chocolats, de sapins de Noël et la 
vente horticole sont ouvertes à tous les 
Saint-Romanais. Vous pourrez récupérer 
ces bons de commande à la mairie, sur 
facebook et sur illiwap.

Depuis maintenant six ans, notre association GénéaPic-Forez vous propose divers ateliers : numérique, généalogie et 
histoire qui connaissent un réel succès. Le nombre de participants et les retours que nous en avons nous le confirment.
Si vous rencontrez des difficultés pour vous servir de votre ordinateur, tablette ou portable, notre informaticien se fera un 
plaisir de vous apprendre à les utiliser à bon escient. Individuellement ou par petits groupes, une aide vous sera apportée, 
si nécessaire.
Les rencontres généalogiques permettent l’entraide et l’échange entre chercheurs : démarrage, astuces et outils divers 
de recherches, etc…
Pour son bulletin mensuel, l’association s’emploie à sélectionner des faits précis, pris au fil des années, voire des siècles et 
des civilisations. Ce bulletin est toujours fort apprécié. 
Pour tous renseignements, vous pouvez nous contacter :
• 06 49 44 62 96
• geneapicforez42@gmail.com
Au plaisir de vous rencontrer.  L’Equipe GénéaPic-Forez

LA PANTOMINE - troupe de théâtre de la Fraternelle Laïque 
La troupe a un grand cœur !
Lors de la dernière représentation, à la salle Fraternelle Laïque, du 
dimanche 10 mars 2024, une bonne partie de la recette soit 700€ a  été 
offerte à l’association «Extra Ordinaire» pour Malo atteint du syndrome 
d’Angelman. La remise du chèque a été effectuée en présence de la 
troupe LA PANTOMINE et du président de la Fraternelle Laïque.

Piero Cataldi

Les 8, 9 et 10 Novembre 2024 à CLAVELLOUX, THÉÂTRE !
Après le succès de la pièce de théâtre «Ma belle-mère est tombée dans la Loire», 
RIRE EN FOLIE a le plaisir de vous présenter cette nouvelle saison 
«GROSSE FUITE EN MAIRIE» 
Synopsis «GROSSE FUITE EN MAIRIE»
En ce jour férié, Manon LAGLASSE, Maire d’un petit village Forézien veut terminer ses 
dossiers  tranquillement. Mais voilà qu’elle doit faire face à une fuite d’eau en Mairie alors 
qu’elle reçoit plusieurs visites impromptues. 
Une envahisseuse Italienne,  suivi de la voisine du dessous, et d’une vendeuse très bizarre. 
Sera-t-elle faire face à cette pagaille ?
Si vous voulez le savoir venez nous voir le vendredi 8 et samedi 9 à 20h30 et le dimanche  
10 Novembre à 15h00 

PÉRILLON Myriam
Présidente de la troupe de théâtre «Rire en Folie»

Sou des écoles

GénéaPic-Forez 

ZAC Des Epalits - 42610 SAINT ROMAIN LE PUY
latelierduveloelectrique@gmail.com

06 52 87 10 38

VENTE
LOCATION
ATELIER 
DE RÉPARATION
100% ELECTRIQUE

Conseillère immobilierConseillère immobilier
Plaine du forezPlaine du forez

VENTE • ACHAT • CONSEILS • ACCOMPAGNEMENT 

06.09.60.47.38 

L’immobilier avec LéaL’immobilier avec Léa

Léa Dumond conseillère immobilier du réseau 1807 mandataire indépendant en immobilier (sans détention de fonds, effets ou valeurs), 
agent commercial immatriculé au RSAC de Saint-Etienne sous le n° 887672632 ; immatriculé au RSAC de sous le numéro , RCP : 127104506/676421,micro-entreprise siège social 58B rue des limousins 42610 Saint-Romain-le-Puy

1807 IMMOBILIER - Tous nos CONSEILLERS sont des mandataires immobiliers- SARL DE SANCY PATRIMOINE au capital de 20 000 € - siège social : 26, ru2 Gustave Faubert 35400 SAINT-MALO - Enregistrée aU RCS de SAINT-MALO sous le numéro
832 638 704 - Carte de transaction sur immeubles et fonds de commerce numéro CPI 3503 2018 000 025 262 délivrée par la CCI d'Ille-et-Vilaine - Ne peut recevoir aucun fonds, effet ou valeur. Assureur et garant : MMA IARD Assurances Mutuelles -

14 Boulevard Marie et Alexandre Oyon - 72030 LE MANS CEDEX 9.
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Histoire et Patrimoine : continuité et nouvel élan
Le Superflu, entreprise de Saint-Romain-le-Puy gérée par la famille Cottier, participe à la vie sportive de la commune grâce 
à son association dynamique pour le sport et les jeunes. 
Les différentes équipes, dames, seniors, adultes et jeunes sont représentées à tous les niveaux, départementaux, régionaux 
et nationaux.
Certains jeunes issus de la formation de l’école de golf participent à plusieurs compétitions de niveaux inter-régionaux.
L’enseignement est dispensé par Benoit Therriaud depuis septembre 2021.
L’école de golf est accessible à tous les jeunes de 6 à 18 ans les mercredis après-midi et samedis sur des créneaux de 
1h30 constitués par âge et par niveau. 
Les jeunes bénéficient des outils fédéraux, les drapeaux de couleur, pour leur permettre d’avoir une échelle d’évolution, du 
drapeau vert (découverte du golf) au drapeau blanc (joueur expérimenté) avant de se classer.
Durant toute l’année, ils peuvent participer à différentes animations :
- Sportives : le trophée des matrus afin de se confronter au parcours lors de compétitions conviviales.
- Ludiques : invite un copain au golf, la coupe de Noël, la fête de l’école de golf,… Chaque fois ces animations permettent 
de s’amuser et de faire découvrir l’activité golf aux familles, aux copains et aux proches.

- D’entraînements : des stages de perfectionnement sont 
proposés aux jeunes pendant les vacances scolaires afin de 
pouvoir avoir encore plus de pratique.
Lors de la saison 2023-2024 l’école de golf du Superflu Golf Club 
s’est classée 12ème en région Auvergne Rhône-Alpes et 94ème en 
France (sur 545).
Le golf du Superflu est accessible à tout le monde, vous pouvez 
venir passer un bon moment en famille, entre collègues, que 
ce soit sur le practice pour apprendre à envoyer des balles 
loin, sur le green pour mettre la balle dans le trou ou pour finir 
autour d’un verre ou d’un bon repas dont seul Pierre Cottier 
(propriétaire du golf) à le secret.

Fondée en 2021 par Georges Besson, notre association s’est dotée à l’été 2024 de nouveaux 
statuts et d’un règlement intérieur qui précisent les rôles, responsabilités et missions de chacun 
des bénévoles, exposants et intervenants. Bernard Mews en a accepté la présidence, assisté d’un 
bureau complet dont Isabelle, son épouse et secrétaire. 
Forts d’un bilan riche en activités (permanences à l’Espace Annick Brunel inauguré en juin 
2024, relais sur le chemin de Saint Jacques de Compostelle, expositions, point information Forez 
Tourisme, mise à disposition de documentation, édition d’une revue annuelle,...) en 2025, nous 
porterons nos efforts sur trois axes majeurs :
• développement de la visite du Pic en réalité augmentée. Avec un casque prêté sur place il sera 
possible de visualiser à chaque étape de la montée, l’environnement tel qu’il était au temps de 
l’armorial de Revel (1450-1460). Une originalité créée avec le soutien de la municipalité et gérée 
avec le concours de l’association Aldebertus.

 • créer une exposition rétrospective sur les prisonniers de guerre locaux à partir de 2 800 bordereaux de livraison de colis 
  alimentaires qui nous ont été remis par les descendants d’un responsable de l’époque.
 •  pérenniser la pratique des expositions d’artistes locaux et régionaux, et accueillir à la hauteur de son talent, une artiste 
  de classe internationale native du village pour la présentation de ses œuvres partagées entre la salle Hildegarde (siège 
  de notre association) et le Prieuré, sous la responsabilité de Aldebertus. (Programme complet en cours d’établissement).
Contact : Tél 04 26 54 36 06 ou 06 09 92 71 28
Courriel : histoireetpatrimoine42@gmail.com

Ecole de golf
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Le 29 et 30 Novembre 2024, l’association Saint Romain Solidaire, sous la présidence de 
Jean-Claude Pomport, organise la manifestation du Téléthon Salle Gérard Clavelloux.
Le vendredi 29/11 commencera la distribution des brioches dans le village. Tous ceux qui veulent venir aider sont les 
bienvenus.
Les Présidents des associations de Saint-Romain-Le-Puy pourront commander des brioches pour leurs adhérents, en 
indiquant la quantité à  Jean-Claude Pomport  au 06.30.48.49.66 avant le 15/11.
Vous pouvez le joindre également pour tout renseignement complémentaire.
Le samedi 30 /11 :
 • Dès 8h, salle Gérard Clavelloux, la Tripe sera servie, ou à emporter.
 • Des équipes de bénévoles continueront la tournée des brioches. Il sera aussi possible de venir en 
prendre à la salle Clavelloux.
 • Marche : Cette année 2 circuits balisés de 8 km et 13 km. Accessible à tous. (Inscription à partir de 9h 
salle Gérard Clavelloux).
 • Salle Marcoux Animation par le Basket et L’Escalade.
 • Pour clôturer le Téléthon 2024, Saint Romain Solidaire organise une soirée avec La Compagnie 
Cabaret Montbrison qui vous présentera «Le petit Cabaret».

On vous attend nombreux pour ces manifestations.

Saint Romain Solidaire : Téléthon le 29 et 30 Novembre !

Projet réalisé par Mickael Defour
Et suivi par Angelo Manieri

Affiche réalisée par Vic Mews

VENEZ VOUS BALADEZ DANS LA 
RÉALITÉ AUGMENTÉE
DÉCOUVREZ LE PRIEURÉ AU TEMPS DU MOYEN-ÂGE

21.09.24

Présenté par les associations 

Aldebertus 
11h / Prieuré

Histoire et Patrimoine 
"Raconte-moi Saint Romain" 

14h / Salle Hildegarde
1 Montée de Maubec

2A Rue du 8 Mai 1945
04 77 97 79 39DU LUNDI AU SAMEDI DE 8H30 À 19H

LE DIMANCHE DE 9H À 12H30

Station service Drive Lavage auto Laverie Borne électrique 04 77 96 18 63
Transports assis conventionnés

MONTBRISON ST-ROMAIN-LE-PUY
Franck QUITTANSON

taxidupic@gmail.com

TAXI du PIC
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Infos pratiques
Un défibrillateur, utilisé dans les premières minutes en complément d’un massage cardiaque, peut 
sauver la vie d’une personne inconsciente qui ne respire plus et lui éviter de graves séquelles.
En premier lieu il est primordial de contacter le SAMU (15) et immédiatement commencer le 
massage cardiaque, le défibrillateur viendra en complément par la suite.
Votre interlocuteur pourra engager les secours sans perdre de temps, le fait d’agir de suite 
optimisera la prise en charge de la victime et ses chances de survie.
Ce geste citoyen est crucial, n’ayez pas peur d’agir si un jour vous êtes face à cette situation. 

Liste des défibrillateurs de Saint-Romain-le-Puy
	✓ Mairie, Place de l’Hôtel de Ville.
	✓ Club Moritel, Place de la République.
	✓ Pôle Jeunes, lieu dit La Roue.
	✓ Salle Rapp, lieu dit la Roue.
	✓ Stade Emile Pirollo, lieu dit la Roue.
	✓ Ecole maternelle, rue du 11 Novembre.
	✓ Pôle petite enfance, rue de l’Ancienne Poste. 
	✓ Salle Marcoux, rue du Collège.
	✓ Salle Clavelloux, rue du Collège.
	✓ Salle Jacques Frery, rue du Collège.
	✓ Le Prieuré, le Pic.

Trois lettres DAE et une croix verte sur un boîtier 

Cette année, pour la fête de la musique, la météo n’était pas avec nous mais cela n’a pas empêché les jeunes du Pôle 
Jeunes avec l’aide de Thierry et du Comité des Fêtes de tenir la buvette. Ils ont proposé des frites, gâteaux et friandises 
pendant qu’un mini concert avait lieu.
La soirée guinguette, rythmée par Daniel Torti et sa chanteuse danseuse, a connu un grand succès. Georges a concocté 
une paella ; nous avons servi 170 repas. La soirée s’est terminée tard dans la nuit malgré un temps plutôt frais.
La fête patronale, cette année s’est déroulée encore sur 2 jours.
Lundi 14 août, pour l’élection de Miss et Mister, les conscrites et conscrits se sont bien impliqués. Malheureusement la 
retraite aux flambeaux a dû être annulée pour cause de pluie. Goldo a animé et fait danser tard dans la nuit.
Le jeudi 15 août, nous avons servi 400 repas, nous avons dû refuser des convives. Magali Perrier a connu un immense 
succès et a clôturé la fête.
Un magnifique feu d’artifice offert par la mairie a été tiré du stade.
Merci au CTM, à Roger Bouquin et toute son équipe qui sont présents toute l’année pour mettre en place nos manifestations. 
Merci également aux bénévoles du Comité des Fêtes sans eux, rien ne serait possible.
Nous vous donnons rendez-vous, pour le marché de Noël, les 23 et 24 Novembre.

Yvette et Nathalie

Un gala qui a tenu toutes ses promesses
Face au succès rencontré lors de la précédente édi tion en juin 2023,  
Artissi mo a anticipé en organi sant deux représentations de son gala de fin 
d’année, samedi 1er et diman che 2 juin, afin de pouvoir accueillir tous les 
parents à la salle Gérard Clavelloux.
Ce sont plus de 500 per sonnes qui ont investi les chaises et les tribunes 
ins tallées pour l’occasion. Durant 1h30, tous les élèves ont présenté le fruit 
de leurs répétitions dans les différentes activités : théâtre, cirque, zumba, 
modern’jazz, lady latino, jonglerie avec une scénographie très au point.
Jeux de lumières, effets spéciaux et musique étaient gérés par Hervé et la 
mise en scène par Car men, Delphine et Fabien, les professeurs.
Tous les  ingrédients étaient réunis pour ces deux belles prestations qui ont 
ravi l’ensemble du pu blic. À cette occasion, Artissimo s’est engagé à re verser 
un euro par entrée à l’association Extraordi naire qui aide Malo, jeune Saint-romanais porteur du syndrome d’Angelman, maladie 
qui se caractérise par des difficultés du dé veloppement. Artissimo est l’une de ces associa tions à vocation culturelle qui n’a 
cessé de se déve lopper depuis 1995, pour atteindre aujourd’hui la barre des 160 adhérents, dont 131 jeunes de moins de 20 ans.  
Rendez-vous en 2025 pour les 30 ans de l’association. 
artissimo@laposte.net 
https://www.facebook.com/artissimo.stromain

Comité des Fêtes
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